

EL IRI

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.184

Ha muerto una gran camarada

CARMEN CALABUIG

Con esa sensible pérdida, adjuntamos una más a la gran lista. No ha caído víctima del plomo fascista, pero indudablemente a causa de sus consecuencias. Enferma ya, estuvo en el frente de Mallorca, sus ansias de redención la llevaron allá, sabía que iba a exponerse, pero cual valiente que era, no se fijó en el peligro; aquí ha caído víctima de su inconsciencia; sabía que estaba enferma, pero comprendiendo el esfuerzo que hacen los camaradas del frente, no quería quedar inactiva; actuar era su lema, y ha muerto cumpliéndolo.

Su gran pesar, ha sido a no dudar, no poder ver el triunfo de nuestras armas. Descansa en paz camarada, tus esfuerzos no serán vanos, vas transportada en los brazos del triunfo hasta tu última morada.

Al lograr la victoria que tanto anhelas y a la cual no habrás podido ver, daremos un enérgico viva el Comunismo como lo habrías hecho tú.

Descansa en Paz y con la convicción de que vives en nuestros corazones.

Por la J. S. Unificada,
JUAN PORTELLA.

La Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de Baleares, a toda la juventud laboriosa y a sus secciones

CAMARADAS: Una vez más cumplimos con el deber de dirigirnos a vosotros. Una vez más sentamos nuestros objetivos en vista a las necesidades del momento requiriéndoos todas vuestras actividades y entusiasmo. Entendemos que precisamente no trabajáis con el ardor necesario, que no encamináis vuestras energías al máximo de posibilidades y a conseguirlo al hacer que vuestro papel de militantes se esencialice, dirigimos hoy nuestra llamada.

Queremos que los valientes luchadores de la J. S. U. de Menorca, cuyo historial se estima por sus actividades, sean hoy las fuerzas de choque y de la guerra antifascista. España aclama el gesto y el arrojo de las juventudes unificadas de la Península. Menorca debe sen-

tirse orgullosa de vuestra personalidad. Pero para ello es preciso que todos y cada uno de vosotros encaminéis todos los esfuerzos a las necesidades de la guerra y exigencias impuestas por la lucha, bajo una orientación y unas directrices que sean la seguridad del triunfo y la línea de la victoria. De otro modo seríamos impotentes ante la realidad, vencibles al menor empuje, destrozados al más simple empujón de la buena fascista. Entonces se impone una orientación de vuestro trabajo hacia la efectividad de él.

La Federación Provincial de Baleares de las Juventudes Socialistas Unificadas, firme en este convencimiento, segura de su capacidad de trabajo y de acción y conocedora, de la importancia de sus cuadros de militantes, no duda de que inmediatamente verá realizadas sus lógicas pretensiones, reforzando la ligación de nuestra organización y llevando a la práctica los siguientes objetivos que consideramos como trabajo inmediato a realizar:

1.º Organizar las juventudes en el sentido de redoblar la personalidad de nuestros cuadros, creando donde no lo estén ya, sus células de militantes en destacamentos, cuarteles, talleres, tajos, etc. haciendo que nuestra organización se extienda y progrese.

2.º Estar en relación constante con esta Provincial a base de breves informes que cada Secretario remitirá y en los que dará cuenta de la labor desarrollada por el mismo.

3.º Incrementar el movimiento juvenil bajo la consigna: **TODOS LOS JÓVENES QUE LUCHAN Y TRABAJAN POR EL APLASTAMIENTO DEL FASCISMO MERECE SER MIEMBROS DE LAS J. S. U.**

4.º Dar la más amplia difusión a todas nuestras acciones y procurar que en todos nuestros actos participen el mayor número de jóvenes.

5.º Crear grupos de muchachos que quieran trabajar para la guerra y educarse político y sindicalmente ante esta etapa difícil.

6.º Iniciar una acción eficaz para que cada joven, cada soldado se sientan todos los días más conscientes de su misión histórica, acreciente en su respeto a los mandos y se capaciten militarmente hasta estar en condiciones de ganar, por su heroísmo, entusiasmo e inteligencia, los puestos de mando del Ejército Popular.

7.º Hacer cada día más factible la consigna «solo unidos venceremos» propugnando

por una política juvenil encaminada a la unificación de todas las fuerzas antifascistas bajo esa triple necesidad: **UN SOLO PARTIDO DE LA CLASE OBRERA, UNA SOLA CENTRAL SINDICAL, UNA SOLA JUVENTUD;** y

8.º Redoblar nuestra vigilancia en la retaguardia. Contra los autores de bulos, mentiras y campañas derrotistas debe caer nuestro puño invencible.

¡Jóvenes socialistas, la Federación de las J. S. U. espera de vosotros, que sabréis cumplir con la misión que tenéis designada! ¡Todas las energías de la Juventud bien organizadas, son imprescindibles en estos momentos para ganar la guerra y asegurar el porvenir! ¡Adelante pues la nueva generación trabajadora!

¡Por el triunfo de la lucha antifascista!

¡Por el porvenir del mundo!

¡Juventudes Socialistas Unificadas, adelante!

Por las J. S. U. de Baleares, El Secretario General,

JUAN LOPEZ MORILLO.

Juventud Socialista Unificada

Con esta fecha ha quedado constituido en Alayor el siguiente Comité de la J. S. U.

Secretario Gral. y Político: Anatolio Salom.

- » de Organización: Juan Mascaró.
- » Administrativo: Antonio Sintes.
- » Sindical: Juan Fortuny.
- » Milicias: Darwin Salom.
- » Relaciones: Pedro Mascaró.
- » Femenino: Francisca Juanico.

Al tomar posesión de sus cargos, hacen estos camaradas un cordial saludo a todas las organizaciones antifascistas de la isla a las que se ofrecen incondicionalmente.

Alayor, 18 de Marzo de 1937.

El Secretario de Relaciones,
PEDRO MASCARÓ.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

Información radiotelegráfica

Frente Centro.—Impresión del día

Continúa tronando la artillería en los campos de Guadañajara, protegiendo los avances continuos de nuestras tropas que a pesar del

... hasta las rodillas siendo los obstáculos del... y de la resistencia del enemigo que en algunos sectores trata de impedir inútilmente la ofensiva de los soldados de la República que con una moral altísima prosiguen su marcha victoriosa.

A últimas horas del día de ayer fué ocupado el pueblo de Padilla de Hita. Los facciosos se habían atrincherado en este pueblo con el deseo de dificultar o impedir el avance de los nuestros. Los leales realizaron un movimiento envolvente rodeando casi por completo dicho pueblo al que solo dejaron como salida una pequeña carretera. La artillería batió las posiciones facciosas, lanzándose a continuación al asalto nuestros batallones de infantería protegidos por varios carros de asalto.

Al mismo tiempo que los nuestros irrumpían en las calles de Padilla los facciosos evacuaban el pueblo por la carretera batida incesantemente por nuestros cañones.

Al entrar en la plaza de dicho pueblo los leales vieron a un grupo de italianos que se dirigían hacia ellos con los fusiles terciados sobre el hombro, el puño en alto y vitoreando a la República. Los mencionados soldados italianos, unos 57, llevaban el uniforme de la Legión extranjera, y algunos de ellos grabados sobre el uniforme las armas de la casa de Saboya.

Al norte de Algorta se está combatiendo a la hora en que escribimos estas líneas, con ventaja para nuestras fuerzas que continúan avanzando.

Sigue clasificándose el material de guerra cogido al enemigo, hallándose continuamente a medida que se limpia el extensísimo terreno conquistado, nuevas e importantes cantidades de armamento. Varios camiones de dicho material han sido trasladados ya a nuestras líneas de retaguardia.

Se fortifican activamente las posiciones conquistadas y que han de servir de base para avances sucesivos.

En el Jarama la tranquilidad es casi absoluta. Los facciosos parecen haber desistido definitivamente de cortar la carretera de Valencia de la que se encuentran relativamente alejados y por la que se efectúa el tránsito con toda normalidad.

En la Ciudad Universitaria se registraron algunos encuentros. Las fuerzas facciosas de este sector han sido reforzadas por dos compañías de camisas negras italianas.

Noticias de última hora comunican que los rebeldes han enviado fuerzas del Tercio y Regulares al frente de Guadalajara para apuntalar a las divisiones italianas tan mal tratadas estos últimos días, a fin de contener el avance de los leales que es hoy una amenaza para las provincias de Soria, Zaragoza y Teruel, y cuyo ininterrumpido y rápido

progreso ha sembrado el desconcierto en el cuartel general faccioso.

Lo cierto es, que el avance en Guadalajara continúa victoriosamente y aunque los facciosos han tratado de detener su marcha, no han podido lograrlo sufriendo gran número de bajas. Nuestros soldados se encuentran en las proximidades de Sigüenza base importante del ejército rebelde de todo este frente. La caída de dicha ciudad sería para los facciosos una pérdida fatal de la que difícilmente podrían resacirse.

Esperamos tranquilos y confiados en que nuestro glorioso ejército popular se aprovechará del desconcierto que reina entre los rebeldes para darles el golpe definitivo que ha de hacerles perder las pocas esperanzas que aún tienen de apoderarse de la capital.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 22 a las 22 horas.—Guadalajara. Nuestras fuerzas prosiguen su avance en estos sectores alcanzando los objetivos previstos por el mando.

En algunos puntos de su avance los nuestros tomaron contacto con el enemigo ofreciendo éste escasa resistencia sin duda quebrantado por las derrotas sufridas en las últimas jornadas.

Continúa la clasificación del material capturado al enemigo.

Nuestra aviación permanece vigilante y activa prestando continuos servicios de reconocimiento y vigilancia que aseguran la seguridad de movimientos de nuestras tropas.

Siguen pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde.

En los demás sectores sin novedades dignas de mención.

Parte de Marina y Aire

Valencia 22 a las 22 horas.—Tampoco durante el día de hoy ha podido actuar nuestra aviación por causa del mal tiempo.

Brihuega bajo el yugo fascista

Madrid.—Varios vecinos de Brihuega comentan que al apoderarse los facciosos de dicho pueblo salieron unos 10 fascistas que se hallaban escondidos y que se hicieron los amos de la población. Uno de ellos, médico de profesión, fué nombrado Alcalde por las autoridades fascistas.

El mismo día comenzaron los fusilamientos, ejecutándose a 7 personas de tendencia izquierdista y encarcelando a 40 vecinos más del pueblo. La precipitada retirada de los italianos salvó a los desgraciados detenidos de una muerte segura. Con los italianos se marcharon todos los fascistas de la población, llevándose consigo a 25 jóvenes útiles para el servicio de las armas.

La iglesia de Brihuega fué utilizada por los facciosos como cuartel, encontrándola los nuestros llena de botes vacíos, ropa sucia,

zapatos rotos y excrementos, lo que prueba el poco respeto que los italianos tienen por las iglesias.

En las maletas abandonadas por los soldados italianos se encontró papel de cartas y sobres con la bandera monárquica española en un ángulo y las inscripciones: Una sola Patria: España. Un solo caudillo: Franco.

Parte de guerra del frente de Aragón

Caspe.—La lluvia intensísima ha impedido continuar el avance de nuestras tropas.

En el sector de la división Durruti los facciosos han hecho fuego sobre nuestras posiciones para evitar la fortificación de las lomas conquistadas anteayer.

La sierra de Alcubierre y los montes de Teruel han aparecido nevados siendo el frío intensísimo en todas las comarcas del Sur del Ebro.

Otro fracaso de los facciosos.—Pozoblanco resiste victoriosamente los embates de los mercenarios de Franco

Andújar.—A pesar de los refuerzos enviados por los rebeldes a las columnas que hace 20 días atacan Pozoblanco, consistentes en varios batallones de fuerzas italianas, los leales resisten victoriosamente los embates de los fascistas y hasta en los últimos días han contraatacado con éxito.

El fracaso de los rebeldes en Pozoblanco al que no se ha concedido demasiada atención por haberse producido simultáneamente acontecimientos de más envergadura, tiene una gran importancia y podría ser el punto de partida para el desarrollo de una gran ofensiva leal en todos los frentes cordobeses, ofensiva que piden insistentemente nuestras tropas que han recibido refuerzos y se hallan dotadas de una moral solidísima.

La aviación republicana actúa constantemente bombardeando las concentraciones facciosas e impidiendo que los aviones negros vuelen sobre nuestras posiciones.

Las impresiones que se reciben de este sector, son francamente optimistas.

Los soldados italianos caídos en poder de nuestras fuerzas, aconsejan a sus hermanos que deserten

Madrid.—La prensa de esta ciudad publica un autógrafa de los prisioneros italianos capturados en Guadalajara estos últimos días que dice lo siguiente.

«Todos los soldados y oficiales italianos caídos en poder de las fuerzas leales españolas, se complacen en expresar su reconocimiento a las autoridades civiles y militares españolas por el trato inmejorable que les han dado.

Nos dirigimos a nuestros compatriotas que combaten en las filas facciosas exhortándoles a que deserten pasándose a las filas del ejército popular español».